

«NOTAS SOBRE LA ALTA FRONTERA DEL BIOBIO»

Doctor Raúl Morris lanzó nuevo libro

«Notas sobre la Alta Frontera del Biobío» se denomina el libro que el pasado jueves presentó, en la Biblioteca Municipal, el investigador Raúl Morris Von Bennewitz, en el marco de la conmemoración de los 262 años de Los Angeles.

En este libro, Morris ofrece una mirada amplia a aspectos de esta ciudad que emanan de relatos escritos de científicos que visitaron esta zona y, en particular, de fuentes judiciales que dan cuenta de lo difícil que era vivir en una zona donde la muerte y el delito se hermanaban continuamente.

En una exposición que contempló la descripción por capítulos, el conocido médico local e investigador del mundo indígena, hace una radiografía del mundo local en años en que los bandoleiros hacían de la Isla de la Laja una tierra de nadie. «Tal vez muchos quisieran estar en aquella época, porque llegaron a haber siete mujeres por hombre, debido a que muchos eran requeridos para pelear en conflictos armados o morían cada vez que bandas de cuatreros asolaban los campos y robaban lo que encontraban a su paso, incluso las mujeres», relató con humor el autor.

Tan difícil era la vida en la zona que muchas familias pu-



El investigador Raúl Morris junto al historiador Tulio González, en la presentación del libro «Notas sobre la Alta Frontera del Biobío».

dientes de Concepción emigraron en sendos navíos a Perú, en un intento por salvar sus vidas y, por supuesto, sus bienes.

Sobre este nuevo texto, Morris indicó que surgió por un proceso de paulatina identificación con la ciudad. «No nací acá, pero me radicué hace muchos años. Cuando llegué, la verdad es que no me gustaba para nada la ciudad. No me gustaba la arquitectura y la gente no me pareció muy hospitalaria, así es que fui tratando de buscar elementos que me hicieran co-

nocer dónde estaba, cómo era y cómo había sido esta ciudad. Poco a poco, fui entendiendo elementos de su historia y encontrando razones para quedarme».

«Notas sobre la Alta Frontera de Biobío», que incluye antecedentes del comercio que había, por ejemplo, entre esta zona y Argentina, fue ampliamente valorado por el historiador Tulio González Abuter, quien indicó que los libros de provincia, relacionados con la historia, muchas veces son mirados con un

dejó de desdén por los centros culturales más grandes del país por la inclinación a considerar que ésta se ha ido escribiendo por personas de una clase determinada. «Este libro cumple con el requisito de echar una mirada a las dos caras de la moneda y otorgar el valor que en la formación de un pueblo tienen los distintos sectores existentes. Aquí existe un contenido más profundo y que van al fondo de nuestra historia, por lo cual cumple con el requisito de rigurosidad científica».

Doctor Raúl Morris lanzó nuevo libro [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Doctor Raúl Morris lanzó nuevo libro [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)